
Protokoll 

der Mitgliederversammlung des Fördervereins der Ferdinand-Braun-
Schule am Dienstag, 22. Februar 2011 

 
Ort: Firma Werner Schmid GmbH, Fulda 
Beginn: 15.00 Uhr 
Ende: 17.15 Uhr 
 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 
 

TOP 1 Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
 
Herr Neuland begrüßt die anwesenden Mitglieder und Vertreter der Mitgliederfirmen und be-
dankt sich bei Herrn Philipp für die Freundlichkeit, dass der Förderverein seine Mitgliederver-
sammlung in den Räumen der Firma Werner Schmid GmbH veranstalten kann.  
 
 

TOP 2 Begrüßung durch Herrn Michael Philipp 
 
Herr Michael Philipp begrüßt die Anwesenden stellvertretend für die Geschäftsleitung Frau Mo-
nika Hauß-Schmid und stellte in einer Präsentation die Firma Werner Schmid GmbH vor. 
Etwa 300 Mitarbeiter sind in der Firma beschäftigt. Die Fertigung gliedert sich in 2/3 Metallver-
arbeitung und 1/3 Kunststoffverarbeitung. Herr Philipp führte aus, dass die hohe Maßgenauig-
keit der Produkte auf der Innovation der eigenen Konstruktion und der Qualität des Werkzeug-
baus basiert. Im Bereich Kunststoffverarbeitung werden seit über 40 Jahren Präzisionsteile für 
die Kfz-Industrie, für die Mess- und Regel- sowie für die Lüftungstechnik gefertigt. Im Anschluss 
der Präsentation fand eine interessante Diskussion statt. 
Eine Firmenbroschüre als Tischvorlage gibt einen Einblick in die Planung und Entwicklung, 
Werkzeug- und Formenbau, Metallverarbeitung, Kunststofftechnik sowie Weiterverarbeitung 
und Referenzen der Firma Werner Schmid GmbH. 
 
 

TOP 3 Bericht des 1. Vorsitzenden 
 
Herr Neuland bedankt sich bei Herrn Philipp und Herrn Lehmann für die umfangreichen Infor-
mationen über die Firma und den Einblick in ausgewählte Bereiche der Produktion im An-
schluss an die Mitgliederversammlung sowie für die Bereitstellung von Getränken und eines 
Imbisses. 
 
Bericht des 1. Vorsitzenden: 
 

• Letzte Mitgliederversammlung am 09. Februar 2010 
• Vorstandssitzungen:  09.02.2010 (Vor der Mitgliederversammlung) 

    28.10.2010 (In der Ferdinand-Braun-Schule) 
    22.02.2011 (Vor der Mitgliederversammlung) 

 
• 59 Mitglieder: 25 juristische Personen und 34 natürliche Personen 

 
• Neueintritte 2011: 

• 3 natürliche Personen 
 

• Kündigungen 2011: 
• 1 natürliche Person 
• DB Fahrzeuginstandhaltung GmbH, Fulda 
• Filzfabrik Fulda GmbH & Co., Fulda 
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• Wesentliche Investitionen 
• 2010  60.000 € für Elektropneumatiklabor 
• 2010  2.000 € für Elektrowerkstatt 

    165 € für Fortbildungsmaßnahmen 
• Mitgliederwerbung 

In der Vorstandssitzung am 28.10.2010 wurde eine Broschüre des Fördervereins von 
Herrn Heid vorgestellt und verabschiedet. Ein Anschreiben für die Mitgliedswerbung 
wurde verfasst und mit der Broschüre an 126 Betriebe versandt.  

 Herr Lehmann hat noch einige bereits angeschriebene Betriebe telefonisch kontaktiert. 
 Ergebnis: Die Firma Kali + Salz GmbH hat eine einmalige Spende an den Förderverein 
 überwiesen. 
 
Der Bericht wurde anschließend diskutiert und bezüglich der Mitgliederwerbung wurden die Mit-
glieder gebeten für den Förderverein Mitglieder zu werben. 
Ein Vorschlag aus der Versammlung: Presse informieren; Artikel in der Zeitung (Förderverein 
investiert in berufliche Bildung). 
Der Vorstand wird diesen Vorschlag aufnehmen und weiterverfolgen. 
 

TOP 4 Kassenbericht 
 
Herr Vonderau berichtet in einem ausführlichen Kassenbericht über die Bilanz des Förderver-
eins der Ferdinand-Braun-Schule und erörterte den anwesenden Mitgliedern der Versammlung 
die Kapitalentwicklung von 2008, 2009 und 2010. 
 
Bei Frau Bickert bedankte sich Herr Vonderau für die gute Unterstützung bei seiner Schatz-
meistertätigkeit der vergangenen Jahre. 
 

TOP 5 Berichte der Kassenprüfer 
 
Die Herren Thorsten Farnung und Hermann Brähler haben die Kassenführung des Förderver-
eins für die Jahre 2008, 2009 und 2010 am 21.Februar 2011 geprüft. 
Herr Brähler berichtet, dass alle Belege erfasst, die Buchführung sachkundig erstellt und alle 
Beträge sorgfältig ausgewiesen wurden. 
 

TOP 6 Entlastung des Vorstandes 
 
Herr Brähler stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
Der Vorstand wurde ohne Gegenstimme entlastet (Enthaltungen: Vorstand = 5 Stimmen). 
 

TOP 7 Neuwahlen des Vorstandes 
 
20 stimmberechtigte Mitglieder waren erschienen. 
 
Für die Neuwahlen des Vorstandes wurden in den Wahlausschuss, in einer offenen Abstim-
mung, einstimmig die Herren Bernd Weber und Karl Pfleger von der Versammlung gewählt. 
Herr Weber dankte, im Namen der Mitglieder, dem Vorstand für die geleistete Arbeit. 

 
Dem Wahlausschuss lagen Vorschläge für die Besetzung des Vorstandes vor. 
 
Vorschläge: 
 
Vorsitzender: Martin Neuland 
Stellv. Vorsitzender: Ulrich Lehmann 
Schatzmeister:  Lothar Vonderau 
Mitglied der Schulleitung der FBS: Ekkehard Kratzer 
Schriftführer:  Helmuth Heid 
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Die Kandidaten sind der Versammlung bekannt. 
 
Aus der Mitgliederversammlung gab es keine weiteren Vorschläge. 
 
Die Mitglieder des Vorstandes wurden einzeln in offener Abstimmung gewählt. 
 
Gewählt wurden: 
 
Vorsitzender: Martin Neuland einstimmig bei eigener Enthaltung 
Stellv. Vorsitzender: Ulrich Lehmann einstimmig bei eigener Enthaltung 
Schatzmeister:  Lothar Vonderau einstimmig bei eigener Enthaltung 
Mitglied der Schulleitung der FBS: Ekkehard Kratzer *) § 9, Absatz 5 der Satzung 
Schriftführer:  Helmuth Heid einstimmig bei eigener Enthaltung 
 
*) Die Wahl des Schulleitungsmitglieds erfolgt durch die Schulleitung, bestehend aus dem 
Schulleiter, dem stellvertretenden Schulleiter und den Abteilungsleitern, sofern sie Mitglied im 
Förderverein sind. 
 

TOP 8 Wahl der Kassenprüfer 
 
Herr Neuland bedankte sich bei den beiden Kassenprüfern. 
 
Frau Alexandra Vogler und Herr Hermann Brähler wurden von der Versammlung als Kassen-
prüfer vorgeschlagen. Ihre Wahl per Akklamation erfolgt ohne Gegenstimme bei eigener Enthal-
tung. 
 

TOP 9 Geplante Neuanschaffungen der Ferdinand-Braun-Schule 
 
Herr Kratzer bedankte sich bei den bisherigen Vorstandsmitgliedern und wünschte dem neuen 
Vorstand für die nächsten 2 Jahre gutes gelingen. 
Der Dank von Herrn Kratzer geht an die Mitgliedsbetriebe, durch deren Spenden die Finanzie-
rung des Pneumatiklabors in Verbindung mit der Stadt Fulda möglich wurde. 
 
Herr Fischbach bedankte sich für die Unterstützung bei der Einrichtung des Pneumatiklabors. 
Mit Hilfe einer Präsentation und Bildern der Schüler/innen-Arbeitsplätze im Labor erläuterte er 
den Mitgliedern der Versammlung die Einrichtung des Pneumatiklabors. 
Herr Jonas erläuterte die Einsatzfelder des Pneumatiklabors für die Metallberufe: Industrieme-
chaniker, Werkzeugmechaniker, Zerspanungsmechaniker, Feinwerkmechaniker und Techni-
scher Zeichner. 
 
Herr Strelitz informierte die Anwesenden über die Notwendigkeit für die Neuanschaffung eines 
neuen Schulungsfahrzeuges, das dem Stand der aktuellen Technik entspricht, für die qualifi-
zierte Ausbildung im fachpraktischen Unterricht der Kfz-Auszubildenden und für die Studieren-
den der Fachschule Karosserie- und Fahrzeugtechnik.  
 
Beschaffung eines Fahrzeuges für Schulungszwecke 
 
Beschaffung über VW SERVICEFACTORY 
 
Die Ferdinand-Braun-Schule beantragt durch Herrn Kratzer, die erforderlichen Mittel noch im 
Jahre 2011 für die Beschaffung bereitzustellen. 
 
Laboreinrichtung eines Automatisierungslabors 
Herr Fischbach stellte mit Hilfe einer Präsentation eine weitere geplante Laboreinrichtung vor. 
Zielgruppe: Fachschule für Technik, Fachrichtung Elektrotechnik, Schwerpunkt Energie- 
 technik und Prozessautomatisierung 
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 Berufsschule, Ausbildungsberuf Elektroniker für Betriebstechnik 
 
Laboreinrichtung: 
12 Labortische, 13 S7-SPS und 12 Übungsmodelle 
EDV Hardware 
Software 
Bauliche Maßnahme 
 
Herr Kratzer bittet den Förderverein um Rückstellungen für die Einrichtung des Automatisie-
rungslabors im Jahre 2012. 
 
 
Fortbildungsbudget für 2010 
 
Für die kontinuierliche Weiterentwicklung der fachlichen Kompetenzen und der beruflichen Qua-
lifikation der Lehrerinnen und Lehrer ist Fort- und Weiterbildung unumgänglich. 
 

TOP 10 Beschluss zu den zu fördernden Projekten der FBS 
 
Der Bereitstellung der Mittel in Höhe von 4.200,00 € wurde einstimmig zugestimmt und für das 
nächste Projekte wird die Rückstellung für das Jahr 2012 erfolgen. 
Herr Neuland bedankte sich bei allen Anwesenden für die Unterstützung durch die Mitglieder 
des Fördervereins. 
 

TOP 11 Verschiedenes 
 
Die nächste Mitgliederversammlung wird in der Ferdinand-Braun-Schule stattfinden. 
Für die nächste Mitgliederversammlung wird der Vorstand einen Referenten für einen Fachvor-
trag ordern. 
 
Herr Heid stellte den anwesenden Mitgliedern die Homepage der Ferdinand-Braun-Schule vor. 
Hier können unter „Schulgemeinde“ alle Informationen über den Förderverein der Ferdinand-
Braun-Schule eingesehen werden. Eine Verlinkung der Mitgliedsbetriebe ist vorhanden. Wün-
schenswert wäre auch eine Verlinkung der Mitgliedsbetriebe auf die Homepage der Ferdinand-
Braun-Schule. 
 
Zum Abschluss bedankte sich Herr Neuland bei den Anwesenden für ihr Kommen und beendet 
die Mitgliederversammlung mit den besten Wünschen für das Jahr 2011. 
 
Es schloss sich für alle eine fachlich interessante und sehr umfangreiche Betriebsführung durch 
die Herren Philipp und Lehmann an. 
 
 
 
 
 
Fulda, 10.03.2011 
 
 
 
 
 
 
 Helmuth Heid Martin Neuland 
  Protokollant 1. Vorsitzender 

  


